
第5回 八王子市 がん予防推進計画策定検討委員会 議事要旨 
 
日時:平成25年1月25日(金) 
       精度管理部会：18時～19時 
    検討委員会： 19時15分～21時 
場所:八王子市保健所 

◆精度管理部会 
開会 18時 
閉会 19時 
 
◆検討委員会 
開会 19時15分 
 
１．第4回議事要旨確認 
2．がん予防推進計画 素案のパブリックコメントの結果 
  および策定検討委員会原案の決定について（説明ののち、ディスカッション） 
3．受診率向上事業の結果について 
4．平成25年度のがん検診事業について 
5．今後のスケジュール 
6．その他 
 
閉会 ２１時 



・大腸がん検診において実施医療機関に対する検査キットおよび検査方 
 法を問うアンケート調査を実施した。結果、定性検査を実施している機関 
 では、定量検査の場合に比べがん発見率は同等であるにも関わらず2倍 
 程度の要精検率の値を示していたため、次年度以降定量検査への段階 
 的な以降を推進していくこととした。 
 
・大腸がん検診を除く４がん検診において、電話による調査により、精検結 
 果把握率１００％を達成することができた。大腸がん検診では要精検者 
 の絶対数が多いため、今後要精検率を絞る形で大腸がん検診を含む５ 
 がん検診における精検結果把握率１００％を目指して取り組みを実施し 
 ていく。 

次年度以降は年２回、有識者の先生方を含め市の精度管理について網羅的に 
議論・検討する場を設け、市の取り組み状況を全国トップレベルに引き上げるための一助とする。 

市の精度管理は本精度管理部会の検討を踏まえた取り組み実施によってさらに質が 
向上しているが、より高い目標を持って次年度以降も継続的な議論の場を設ける必要がある。 

 

【総論】： 

議事要旨１．精度管理部会 

【各論】議論に挙がった事項： 

精度管理向上に向けた取り組みの報告 次年度以降の精度管理の質向上に向けた検討の場について 

・来年度以降は、年２回ほど、各がん検診の精度管理状況等のデータが 
 上がってくるタイミングで５がん検診の先生方と精度管理の質向上に向けた 
 検討の場を設け、全国トップレベルの精度管理を目指して取り組みを推進 
 していくこととする。 



これまで本検討委員会で検討した事項を網羅的に踏まえる形で、八王子市民の 
「早すぎる死を防ぐ」ためのがん予防推進計画を精緻に最終化することとする。 

がん予防推進計画の策定にあたり、パブリックコメントや本検討委員会での 
最終的な議論内容を踏まえ、微細な点も含め分かりやすくまとめていく必要がある。 

【総論】： 

【各論】議論に挙がった事項： 

議事要旨２．検討委員会 

がん予防推進計画の内容について 

・市のがん検診受診率向上策としての受診勧奨事業について、継続受診と初回受診、どちらにより重点を置いていくのかというポリシーを明確にする必要がある。 
・市の受診勧奨事業は、各対象者についてのねらいが分かりやすくなるよう、報告書上のまとめ方を工夫したらよいのではないか。 
・市の目標として「受診率を上げ続ける」という文言が掲げられているが、「上げる」という文言で十分ではないか。 
・市が実施する事業としての乳がん検診について、科学的根拠に基づき実施するということであれば、その旨分かりやすく明示するべきでは。 
・子宮頸がん検診に関連して、今議論に挙がっているHPV検査についてはまだ指針に入るということは考えられないので、報告書には記述せずともよいと考える。 
・「計画の進捗管理」について、取り組み内容をより具体的に記述したらどうか。 
 


